

校訓 『高く 大きく 美しく』

教育目標

「誇り高く 夢大きく 心美しく
よりよい社会を創ろうとする生徒の育成」

中村中学校

学校通信

NO.5

2023.5.31 発行

TEL 0880-34-4137 : 文責 山崎利彦

6月 授業への取組を高め、自分の力を高めよう！

1学期も半分が過ぎました。今週から各教科で中間テストも実施されています。生徒には、いい結果を残せるようしっかり取り組んでほしいとも思っています。

さて、普段の授業を観て回っていると、やはり**3年生が最上級生になったなあと感じることが多くなりました**。去年よりも教室の雰囲気落ち着いている様子が全体的にうかがえます。もちろん、2年生、1年生も頑張っている様子が見られます。先日、2年生の修学旅行に同行した私は、見学先やバス、ホテルの中で時間を意識して行動できる学年だなあと感じたことでした。1年生は、英語の授業でとても活動的に学習ができる生徒たちだなあと感じています。そんな良さをさらに高めたり、できることを増やしていく**営みの基本は授業**です。

6月は1学期の中でも大事な時期となりますので、少し授業について書いてみます。

当たり前のことですが、“学校は勉強するところ”です。1日6時間の授業を生徒がどういう姿勢で受けるかによって力のつき方が違ってきます。また、授業の質も違ってきます。生徒を意欲的に授業に参加させる工夫をすることは教員に求められますが、生徒の学ぼうとする意欲も大切です。その二つがしっかり結びついた時、いい授業ができるものです。

学校では「教師が主役」の授業ではなく、少しでも「生徒が主役」の授業をつくりたいと考え授業実践に取り組んでいます。今、各地の学校で目指されている授業は、「**主体的な学び**」「**対話的な学び**」そして「**深い学び**」と言われている授業ですが、その**主語は「生徒」**です。本校も同様です。生徒の皆さんは、**自分**は？という視点で授業のあり方を考えてみてください。自分は主体的に授業で学ぼうとしているのか？自分は友達と対話的に授業ができているのか？そして、自分は授業の中で「なるほど、わかった！」と思えるような各教科の学びができているのか？を問い、先生方と一緒に授業をつくってほしいと思います。『高知県 No.1 の学校を創ろう』というスローガンは、授業づくりの中でも目指してほしいと思います。頑張りましょう！



幡多地区総合体育大会(県総体予選)の健闘を期待します！

野球部だけは**6月3日(土)からスタート**となりますが、**幡多地区総合体育大会が6月10日(土)～11日(日)にかけて開催**されます。今年度から新型コロナウイルス感染症の対応も随分緩やかになり、各種目で生徒・保護者の応援もできるようになりました。一人でも多くの生徒、一つでも多くの部活動に7月の県総体出場を決めてもらいたいと思っています。そして、夢が叶えば四国大会、全国大会へ…！

さて、選手の皆さんは、最後まで前向きな気持ちをもってプレーしてください。中学生なので上手くプレーできないことも当然あります。しかし、長い教師生活を通して言えることは、**中学校の時はセンスよりも取組姿勢が大切**だということです。試合は必ず相手がいいますので、普段の練習以上に一生懸命になれるはずです。ミスがあっても自分に負けない強い気持ちをもって、最後まで一生懸命戦ってください。選手の皆さんの健闘を期待しています。

生徒の皆さんは、「**勝ちに不思議な勝ちあり、負けに不思議な負けなし**」という言葉を知っていますか？故野村克也氏がよく使っていた言葉の一つです。**相手が勝手にミスして勝ちが転がってくることはあっても、負ける時には必ずその負けの原因がある**、ということを表しています。その負けの原因を無くするのが日々の練習です。そのことを自覚し、自分の試合後には、ぜひ克服すべきことを振り返ってみてください。きっと上達します。頑張ってください！

廃品回収について ～今年度から地域を回っての廃品回収は中止です～

これまで、年に1回、地域を回っての廃品回収をPTA活動の一環として行っていました。しかし、3年前から新型コロナウイルスの拡大に伴って、廃品回収を中止していました。昨年度、PTA活動の総括を行った中で、廃品回収のあり方も協議され、今年度から正式に中止することになりました。その主な理由は、校区が広範囲にわたり活動が煩雑になること、雨天の場合に他の実施日への変更が難しいこと、教職員の働き方改革の視点での見直しなどが主な理由です。



旧中村中学校区の皆さんの中には、中学校で廃品回収があるので…とのことで、古紙やビン・缶等を自宅に保管していただいている方もいるのではないかと思います。以前のように、生徒や教職員、保護者が回っての廃品回収は実施しませんので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

なお、学校に空き缶(アルミ缶)を持参していただける方もおられますので、校舎西側の倉庫にアルミ缶を保管する場所だけは用意しています。量が集まった段階でリサイクル業者に持ち込みますので、もし、学校に持参される方がおられましたら、教職員に声をかけてください。

夏服への移行について

5月中旬から夏服への移行期間としていました。夏服への完全移行は、6月5日(月)からです。気候を考えて冬服と夏服を併用していましたが、夏服への準備をよろしくお願いいたします。

人権教育参観日について

保護者の皆様には、通信アプリ『テトル』等で配信していますが、6月25日(日)が参観日です。5校時参観授業ののち、学年懇談、学級懇談を行いますので、ぜひ来校ください。
※振替休日は6月26日(月)です。